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大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

淄博1月2日讯 近几
年，全国各地因高空抛物造成
的悲剧频发。淄博的高层住
宅、写字楼等不在少数，目前，
除了在宣传栏、单元门口设置
禁止高空抛物的提示外，其他
防范措施还不完善。

淄博市政协委员、临淄区
政协副主席李松龄说：“高空
抛物现象屡禁不止，跟抛物者
的个人素质有一定关系。同
时，抛物者的安全意识不够、
法律意识淡薄也是一个重要

原因。”
李松龄建议，防范高空坠

物应从源头抓起，房地产开发
商从规划、设计之初就该把这
个问题考虑进去，小区物业监
控设置也要提前安排到位。
小区物业要定期开展安全隐
患排查整治工作，登记在册并
要求限期整改，同时在建筑物
低层安装一定的防护设施等。
此外，物业与公安部门密切配
合，查处真正的抛物者，使其
得到应有的惩罚。

淄博市政协委员、临淄区政协副主席李松龄———

加强对高空抛物事件监管和追责

淄博1月2日讯 近年
来，老年人丧偶孤独厌世、不
忍病痛折磨选择离家出走，甚
至自杀的事例频频出现，令人
痛心，重视老年人精神生活已
刻不容缓。为此，淄博市政协
委员、致公党淄博市委副主委
邓杰提出，发挥社会大家庭的
力量，用聆听传承孝文化，通
过打造“1小时聆听计划”给更
多老年人精神上的慰藉。

“我们常会看到保健品
公司每天早上七八点钟就组
织一群老年人听讲座，兜售
他们的保健品，有28000元
一盒的茶叶，有2000元一瓶
的钙片，有18000元一个疗
程的口服液，为什么老年人
会买呢？其中一个重要原因
就是退休之后的老人精神生
活空虚。”邓杰说，保健品公

司组织老年人喝茶听课，组
织外出游玩，销售人员非常
热情，博取了老人的信任，让
老人们自愿“上钩”。

目前，全市60岁以上老
年人已逾100万，占全市总
人口的23.5%，这个比例仍
在上升，人口老龄化问题不
容忽视。

邓杰建议，发挥社会大
家庭的力量，用聆听传承孝
文化，通过打造“1小时聆听
计划”给更多老年人精神上
的慰藉。通过定期到老人身
边陪伴、倾听，满足老人精神
层面的需要。跟老年人建立
长期联系，才能让老人吐露
心声，因此就需要更多志愿
者参加，真正跟老人结对子，
更好更长远地聆听下去。让
社会各界共同参与，通过微

博、微信等各种方式来共同
倡导、广泛传播“多一份陪
伴，多一份倾听”的行动理

念，以此推动全社会对老人
精神需求的真正关注。

淄博市政协委员、致公党淄博市委副主委邓杰———

关注老人精神生活 用“聆听”传承孝文化

淄博1月2日讯 2019年11月12日，
中共中央、国务院印发了《新时代爱国主
义教育实施纲要》，要求广泛开展党史、
国史、改革开放史教育。淄博是山东省
内最早建立党组织的地区之一，继承革
命传统，弘扬革命精神至关重要。对此，
九三学社淄博市委建议，制定全市革命
遗迹、遗址修复保护计划，打造淄博红色
文化基地，设立专项资金，加强红色资源
规划保护和挖掘利用。

九三学社淄博市委在调研中发现，
淄博留下了众多的革命遗址和革命遗
迹，如磁窑坞会师旧址、马鞍山保卫战发
生地、黑铁山抗日武装起义指挥部旧址、
中共张店车站支部成立旧址、中共淄博
支部活动旧址、中共周村邮局支部旧址、
山东矿业工会淄博部成立旧址、中共博
山小组成立旧址、淄川县抗日民主政府
成立旧址、中共长桓临益四边县委驻地
旧址、中共沂源县委成立旧址等。

但是，多数重大事件遗址、遗迹已看
不出痕迹，许多革命战斗遗址，只知大概
位置，并无具体建筑物、标志物可供参
照，如王尽美等早期共产党人在博山矿
区活动旧址，只能找到位置；博山第一个
党组织成立旧址报恩寺小学原有建筑早
已被损坏；博山党组织初期秘密活动地
点——— 博山税务街悦来客栈，只残存原
有建筑的一面墙体。另外，有些遗迹、遗
址现由个人居住，不好协调，无法进行保
护利用。

对此，九三学社淄博市委建议，对全
市范围内的革命遗迹、遗址进行摸底并
科学分类。制定全市革命遗迹、遗址修
复保护计划，打造淄博红色文化基地。
在科学论证下，对具有重大影响力的革
命遗迹、遗址，辟建为纪念馆。挖掘图
片、实物资料，充实纪念馆展览内容，宣
传弘扬地方红色文化。对于一些重大事
件发生地，不宜建设为纪念馆的，应该竖
立纪念碑。对于部分旧居故居，可考虑
与居住者协调，维持其原貌，并拨付资金
加以整修保护。

此外，九三学社淄博市委建议，加强
红色资源规划保护和挖掘利用。坚持保
护革命遗迹、遗址与红色文化、乡村旅
游、文化振兴相结合，制作全市红色文化
地图，制定红色旅游线路。相关部门应
在保护现有革命遗迹、遗址的基础上，利
用灵活多样的形式对红色文化进行宣
传，如通过创作文学作品形式，充分发挥
红色文化的育人作用。挖掘革命遗迹、
背后的故事，组织开展“讲红色故事、讲
革命精神”等系列活动，打造红色文化教
育基地，用淄博的革命事迹、故事、人物
来教育淄博人，使爱国主义教育更接地
气、更聚人气，更有情感、更有温度地把
红色基因一代一代传下去。

九三学社淄博市委建议———

利用革命遗址遗迹
传承红色基因

淄博市政协委员、临淄区政协副主席李松龄。

淄博市政协委员、致公党淄博市委副主委邓杰。

淄博市政协委员张超———

借助5G打造互联网医院模式
淄博1月2日讯 过去，

市民看病，去一家医院办一
张就医卡，而且各家医院信
息互不相通，给市民就医带
来了麻烦。如今，随着“健康
淄博”一卡（码）通的全面推
行，淄博市民在全市不同医
院就诊时，不用再做不必要
的重复检查，真正降低了就
医成本，减少了负担，但“健
康淄博”一卡（码）通在运行
过程中，却也存在一些不足。
为此，淄博市政协委员张超
等提出，政府应加大扶持力
度，在政策、资金等方面给予
支持，借助5G在智慧医疗健
康服务领域的应用，创新打
造符合淄博实际的互联网医
院模式。

淄博市政协委员张超在
调研中发现，“健康淄博”这

项民心工程工作面广量大，
涉及到医疗机构、医药机构、
医保机构等多个方面，在运
行过程中存在的问题主要体
现在：群众对“健康淄博”一
卡（码）通的开通使用了解不
够，使用中出现堵点；虽然大
部分医疗机构执行了电子结
算，但是实行“健康淄博”一
卡（码）通还没有与医保电子
结算联网、群众就诊用药治
疗还不能即时结算；“健康淄
博”一卡（码）通开通后，有些
医院在执行中出现“新系统
运行，旧系统还用”的问题，
造成群众挂号就诊不便。

为此，淄博市政协委员
张超等提出，政府应借助5G
在智慧医疗健康服务领域的
应用，创新打造符合淄博实
际的互联网医院模式。实现

医保电子支付系统与健康淄
博系统的无缝对接，解决“两
套系统”都在运行而导致患
者挂号看病不便的。此外，
张超还建议，充分利用多种

宣传形式，加大“健康淄博”
公众号功能宣传，提高广大
群众对“健康淄博”的知晓
度，方便群众就医看病。

淄博市政协委员张超。


